

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

RECIBE IEEQ 42 MANIFESTACIONES DE INTENCIÓN PARA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informa que recibió 42 manifestaciones de intención para candidaturas independientes en el Proceso Electoral Local 2020-2021, dentro del plazo establecido en los lineamientos y la convocatoria aprobada por el Consejo General. Del total de manifestaciones presentadas del 1 al 15 de diciembre del presente año en los Consejos Distritales y Municipales correspondientes, 27 corresponden al cargo de ayuntamiento y 15 al cargo de diputaciones de mayoría relativa, como se muestra a continuación:

MANIFESTACIONES PARA AYUNTAMIENTOS	
Municipio	Nombre de quien encabeza la planilla
Arroyo Seco	Juan Antonio Torres Balderas
Colón	Gaspar Ramón Trueba Moncada
Colón	María Hernández Uribe
Corregidora	Saúl Morales Morales
El Marqués	María Mercedes Elías Ibarra
El Marqués	Juan Milán Kuri Lorenzo
Ezequiel Montes	Edgar Jiménez Trejo
Ezequiel Montes	Iván Reséndiz Ramírez
Ezequiel Montes	David Jovito Vega Vega
Ezequiel Montes	Cristino Ángeles Santiago
Huimilpan	José Filemón Gómez Lara
Jalpan de Serra	Jesús Uribe Yáñez
Jalpan de Serra	Efraín Muñoz Cosme
Pedro Escobedo	Alma Fabiola Velázquez Morales
Pedro Escobedo	Sergio Hernández Uribe
Peñamiller	Marcos Rodrigo Gudiño Pérez
Pinal de Amoles	Alfredo Aguilar Velázquez
Querétaro	Ricardo Andrade Becerra
Querétaro	Alejandro Mercado Osorio
Querétaro	José Carlos Maya Jiménez
San Joaquín	J. Ernesto Cruz Tavera
San Juan del Río	Mauricio Raúl Zúñiga Chávez
San Juan del Río	Marisela Reséndiz Pérez
San Juan del Río	David Roque Hernández
San Juan del Río	Gilberto Ariel Cecilio Ortega Mejía
Tequisquiapan	José Antonio Mejía Lira
Tolimán	Andrés Sánchez Sánchez

MANIFESTACIONES PARA DIPUTACIONES DE MAYORÍA RELATIVA	
Distrito	Nombre de quien encabeza la fórmula

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

Querétaro 01	Antonio Limón Hernández
Querétaro 03	Carlos Ramírez Álvarez
Querétaro 03	María de los Ángeles Martínez Granados
Querétaro 03	Lorenzo Antonio Meza Martínez
Querétaro 03	Brenda Rocío Pérez Maldonado
Querétaro 04	Ramón Pereyra Sánchez
Querétaro 04	Roberto Puga Bárcenas
Querétaro 05	Ligorio Balderas Guevara
Querétaro 06	Elsa Adané Méndez Álvarez
San Juan del Río 09	Juan Manuel López Guillermoprieto
Pedro Escobedo 10	Luis Leonard de la Cruz Sánchez Durán
El Marqués 12	Ricardo Luna Arrieta
Querétaro 13	Mónica Trejo Pérez
Querétaro 13	Yaratzet Soraya Vega Franco
Querétaro 13	Alfonso Suárez Estrella

De conformidad con la Ley Electoral del Estado de Querétaro, los Lineamientos del IEEQ para el registro de Candidaturas Independientes en el Proceso Electoral Local 2020-2021 y la convocatoria respectiva, las manifestaciones de intención presentadas serán analizadas y, a más tardar el 23 de diciembre de 2020, los Consejos Distritales y Municipales competentes emitirán las resoluciones relativas a la procedencia o improcedencia del registro de aspirantes. (AM 3, EUQ 3, N 3)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2020/12/16/ieeq-recibe-42-intenciones-para-candidaturas-independientes/>

<https://elqueretano.info/trafico/buscan-candidaturas-independientes-42-ciudadanos/>

<https://codiceinformativo.com/2020/12/buscan-42-ciudadanos-una-candidatura-independiente-elsa-mendez-entre-ellos/>

<http://amanecerqro.com.mx/2020/12/16/conoce-la-lista-de-los-42-aspirantes-a-candidaturas-independientes-por-queretaro/>

<https://rrnoticias.mx/2020/12/16/tiene-ieeq-42-solicitudes-para-candidatos-independientes/>

<https://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/78901-recibe-ieeq-42-manifestaciones-de-intencion-para-candidaturas-independientes.html>

<https://soyqro.com/42-aspirantes-independientes-se-registran-ante-el-ieeq/>

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

<https://www.alertaqrnoticias.com/2020/12/16/se-postularon-42-ciudadanos-para-competir-en-las-elecciones-como-candidatos-independientes/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=15275>

<https://www.queretarotv.com/recibe-ieeq-42-manifestaciones-de-intencion-para-candidaturas-independientes/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/registra-ieeq-42-ciudadanos-a-candidaturas-independientes/>

<https://www.poderinformativo.com.mx/buscan-42-ciudadanos-en-queretaro-ser-candidatos-independientes-en-2021/>

<https://www.elconspirador.com.mx/buscaran-42-ciudadanos-ir-por-candidaturas-independientes/>

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/12/17/se-registran-42-aspirantes-a-candidaturas-independientes/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/recibe-ieeqcomunica-42-manifestaciones-de-intencion-para-candidaturas-independientes>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/42-ciudadanos-buscan-candidaturas-independientes-en-queretaro/>

<https://vozimparcial.com.mx/2020/12/16/candidaturas-independientes-aqui-quienes-se-registraron-en-tu-municipio/91673/>

<http://porticoqro.mx/2020/12/16/se-registran-42-intenciones-de-candidatura-independiente-elsa-mendez-esta-en-la-lista>

<https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-recibe-42-manifestaciones-de-intencion-para-candidaturas-independientes/>

<https://informativodequeretaro.com/recibe-ieeq-42-manifestaciones-de-intencion-para-candidaturas-independientes/>

<https://adnformativo.mx/registro-ieeq-42-aspirantes-a-candidaturas-independientes-en-el-estado/>

REGISTRA IEEQ 42 ASPIRANTES A CANDIDATOS INDEPENDIENTES

Por Paulina Rosales

Fueron 42 los ciudadanos interesados en participar en el proceso electoral del 2021 a través de candidaturas independientes. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer que se presentaron un total de 27 manifestaciones de intención para cargos de ayuntamiento y 15 a diputaciones de mayoría relativa y será, a más tardar, el 23 de diciembre cuando se emitan las resoluciones de procedencia o improcedencia del registro de aspirantes. Rosa Martha Gómez Cervantes, presidenta de la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes del IEEQ, recordó que los aspirantes a una candidatura independiente tendrán que obtener el 2% del padrón electoral de su distrito o municipio. "En este momento, las secretarías técnicas de los distintos consejos

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

distritales y municipales llevarán a cabo el análisis de la documentación presentada", dijo. Entre los registrados están el actual presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, y la diputada local independiente, Elsa Méndez, que buscarán la reelección. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/registra-ieeq-42-aspirantes-a-candidatos-independientes-ieeq-candidatos-independientes-elecciones-2021-noticias-queretaro-6141440.html>

BUSCAN SIETE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Rosalía Nieves

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) registró cuatro manifestaciones de intención para candidaturas independientes a la presidencia municipal de San Juan del Río, dos para Pedro Escobedo y una más para Tequisquiapan, además, dos para diputaciones de mayoría relativa en la región, tras haber cerrado el plazo este 15 de diciembre para dichos efectos. A través de un comunicado, la institución electoral dio a conocer que a nivel estatal se recibieron 42 manifestaciones de intención para candidaturas independientes para el proceso electoral local 2020-2021, en el caso de San Juan del Río, fueron cuatro los aspirantes al Ayuntamiento, se trata de: Mauricio Raúl Zúñiga Chávez, Marisela Reséndiz Pérez, David Roque Hernández y Gilberto Ariel Cecilio Ortega Mejía. En el caso de Pedro Escobedo, Alma Fabiola Velázquez Morales y Sergio Hernández Uribe, mientras que, de Tequisquiapan, José Antonio Mejía Lira, mismos que tendrán que tener y acreditar el respaldo ciudadano del 14 de enero al 12 de febrero del 2021. Asimismo, dio a conocer que fueron dos manifestaciones de intenciones para candidaturas independientes para las diputaciones de mayoría relativa por el IX Distrito que corresponde a San Juan del Río por Juan Manuel López Guillermoprieto, mientras que, por el X, el cual corresponde a Pedro Escobedo, Luis Leonard de la Cruz Sánchez Durán. Mencionó que todo lo anterior de conformidad con la Ley Electoral del Estado de Querétaro, los lineamientos del IEEQ para el registro de las candidaturas independientes para el siguiente proceso electoral, por lo que mientras tanto, cada una de las manifestaciones serán analizadas y a más tardar el 23 de diciembre de 2020, los Consejos Distritales y Municipales competentes emitirán las resoluciones relativas a la procedencia o improcedencia del registro de los aspirantes.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/cuatro-aspirantes-a-candidaturas-independientes-se-registran-en-san-juan-ine-ieeq-noticias-de-san-juan-elecciones-2021-6141940.html>

BUSCAN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 42 CIUDADANOS

Por Katia Lemus

Un total de 42 personas manifestaron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), su intención de contender de manera independiente por un cargo de elección popular, de los cuales, 27 corresponden al cargo de Ayuntamiento y 15 a diputaciones de mayoría relativa, informó Rosa Martha Gómez Cervantes, presidenta de la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes del organismo electoral. En la lista que el IEEQ proporcionó, aparece Elsa Méndez Álvarez, diputada local independiente y Antonio Mejía Lira, actual presidente municipal de Tequisquiapan, quienes buscan la reelección; mientras que María Hernández Uribe, pareja del exedil Alejandro Ochoa Valencia y Gaspar Ramón Trueba Moncada, quien fungió como delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, buscan la presidencia municipal de Colón. Gómez Cervantes recordó que, en el proceso electoral pasado, se presentaron 61 manifestaciones de intención para una candidatura independiente y de esos solo 30 obtuvieron la candidatura. Determinó que el periodo para registrar su manifestación de intención fue del 1 al 15 de diciembre por lo que ahora los consejos municipales y distritales las analizarán y, a más tardar el 23 de diciembre, emitirán quien pasa a la siguiente etapa. "Del 14 de enero al 14 de febrero tenemos el periodo para la

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

obtención del respaldo de la ciudadanía esto será, una vez que los consejos distritales y municipales se pronuncien respecto aquellas personas que tendrán derecho a pasar a esta tapa”, mencionó. Dijo que los aspirantes a una candidatura independiente deberán obtener el respaldo del 2 por ciento del padrón electoral de su distrito o municipio, mientras que para Amealco y Tolimán el porcentaje será de 1.5 por ciento para quienes registren su planilla completa con personas indígenas. Añadió que, en el caso de la intención de reelección de Mejía Lira, tiene que realizar el procedimiento como la primera vez, por lo que también deberá cumplir con el respaldo ciudadano. (CQRO 3)

<http://www.codigoqro.mx/2020/12/16/buscan-candidaturas-independientes-42-ciudadanos/>

SE REGISTRAN 42 CANDIDATOS INDEPENDIENTES ANTE IEEQ PARA EL PROCESO 2021

Por Guadalupe Jiménez

La Presidenta de la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Rosa Martha Gómez Cervantes, dio a conocer que después de haber vencido el plazo para el registro de estos aspirantes ciudadanos, se recibió un total de 42 solicitudes. La funcionaria electoral relató que 27 personas se registraron para ayuntamientos; y 15, para diputaciones de mayoría relativa. Luego de que el plazo se estableció del 1 al 15 de diciembre, este último día llegó la mayoría de los registros, 28 tan solo este martes. Los registrados para ayuntamientos son: por Arroyo Seco, Juan Antonio Torres Balderas; por Colón, Gaspar Ramón Trueba Moncada y María Hernández Uribe; por Corregidora, Saúl Morales Morales y por El Marqués, María Mercedes Elías Ibarra y Juan Milán Kuri Lorenzo. Por Ezequiel Montes, Edgar Jiménez Trejo, Iván Reséndiz Ramírez, David Jovito Vega Vega y Cristino Ángeles Santiago; por Huimilpan, José Filemón Gómez Lara y por Jalpan de Serra, Jesús Uribe Yáñez y Efraín Muñoz Cosme. Por Pedro Escobedo, Alma Fabiola Velázquez Morales y Sergio Hernández Uribe; por Peñamiller, Marcos Rodrigo Gudiño Pérez y por Pinal de Amoles, Alfredo Aguilar Velázquez. Por la Capital queretana, Ricardo Andrade Becerra, Alejandro Mercado Osorio y José Carlos Maya Jiménez; por San Joaquín, J. Ernesto Cruz Tavera; por San Juan del Río, Mauricio Raúl Zúñiga Chávez, Marisela Reséndiz Pérez, David Roque Hernández y Gilberto Ariel Cecilio Ortega Mejía. Finalmente, por Tequisquiapan, José Antonio Mejía Lira y por Tolimán, Andrés Sánchez Sánchez. Para diputaciones de mayoría relativa, en el distrito 01 se inscribió Antonio Limón Hernández y para el distrito 03, Carlos Ramírez Álvarez, María de los Ángeles Martínez Granados, Lorenzo Antonio Meza Martínez y Brenda Rocío Pérez Maldonado. En el distrito 04, Ramón Pereyra Sánchez y Roberto Puga Bárcenas; en el distrito 05, Ligorio Balderas Guevara; en el distrito 06, Elsa Adané Méndez Álvarez. Todos estos distritos, en la zona de Querétaro. Para el distrito de San Juan del Río 09, Juan Manuel López Guillermoprieto; en el distrito de Pedro Escobedo 10, Luis Leonard de la Cruz Sánchez Durán y en el distrito de El Marqués 12, Ricardo Luna Arrieta. Asimismo, en el distrito de Querétaro 13, Mónica Trejo Pérez, Yaratzet Soraya Vega Franco y Alfonso Suárez Estrella. Llamaron la atención los actuales diputados local Elsa Méndez Álvarez y alcalde de Tequisquiapan, José Antonio Mejía Lira, quienes buscan la reelección en sus cargos. Asimismo, la aparición de Gaspar Trueba Moncada, quien fungió como delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y fue miembro del Partido Revolucionario Institucional. Además, los municipios donde más se registraron candidatos a presidentes municipales fueron Ezequiel Montes, con cuatro aspirantes; Querétaro con tres y San Juan del Río, con cuatro. Gómez Cervantes reiteró que estos aspirantes necesitan el 2 por ciento de la lista nominal del distrito o ayuntamiento, que respalde su candidatura; y el 1.5 por ciento para Amealco y Tolimán, para integrar candidatos de origen indígena. Recordó que, en el pasado proceso electoral de 2018, se tuvo registro de 61 manifestaciones de intención independiente, por lo que hubo una reducción de 19 perfiles. Y de estos, 30 fueron avalados como aspirantes independientes. La funcionaria manifestó que estas solicitudes serán analizadas a más tardar el 23 de

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

diciembre, por los Consejos Distritales y Municipales competentes, quienes emitirán las resoluciones relativas a la procedencia o improcedencia del registro de aspirantes.

<https://rotativo.com.mx/2020/12/16/noticias/metropoli/queretaro/se-registran-42-candidatos-independientes-ante-ieeq-para-el-proceso-2021-875245/>

BUSCAN 42 PERSONAS UNA CANDIDATURA INDEPENDIENTE

Por Janet López

Al concluir la convocatoria, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 42 manifestaciones de intención, de estas, 27 para ayuntamientos y 15 a diputaciones locales, informó Rosa Martha Gómez Cervantes, presidenta de la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes. 61 manifestaciones de intención se recibieron en el periodo anterior, 19 menos. Recordó que en los comicios del 2018 30 lograron registrarse a través de una candidatura independiente. El 23 de diciembre se pronunciarán los consejos distritales respecto a quienes tienen derecho de buscar el apoyo ciudadano, 31 de marzo se resolverá a ser registradas ya como candidatas. Recordó, por último, que se les requerirá contar con el respaldo del 2% de la Lista Nominal del distrito o ayuntamiento que busquen representar; 1.5% para las alcaldías de Amealco y Tolimán, si en su totalidad la fórmula está integrada por indígenas.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/buscan-42-personas-una-candidatura-independiente/>

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

A la baja las candidaturas independientes. Son 42 los posibles candidatos independientes registrados dentro del plazo para contender en los comicios del domingo 6 de junio de 2021 según informó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro: 27 a presidentes municipales y 15 a diputaciones de mayoría. Diecinueve menos que los 61 del proceso anterior. Entre los aspirantes hay dos en busca de reelección, el alcalde de Tequisquiapan Antonio Mejía Lira y la diputada Elsa Méndez. Antonio va por su tercer periodo. El primero lo obtuvo bajo los colores del PRI. El segundo sin partido. Elsa llegó por Acción Nacional, luego brincó a Encuentro Social y ahora se presenta como independiente. De los anotados para el ayuntamiento capitalino llama la atención Alejandro Mercado Osorio, representante del desarrollo habitacional Reserva Diamante, ubicado junto al Campanario. Al dar a conocer la lista con los 42 pretendidos, que hoy les presentamos en esta página, el IEEQ informó que conforme a la Ley Electoral del Estado Querétaro y los lineamientos para el registro de candidaturas independientes en el proceso local 2020-2021 y la convocatoria respectiva, se analizarán las manifestaciones de intención presentadas y a más tardar el 23 de diciembre de 2020, los Consejos Distritales y Municipales competentes emitirán las resoluciones relativas a la procedencia o improcedencia del registro de aspirantes. La siguiente fase, para los que pasen, será del 14 de enero al 12 de febrero y es el de la búsqueda del respaldo ciudadano. Necesitarán reunir por lo menos el dos por ciento del listado nominal del municipio o el distrito, nada sencillo en tiempos normales y mucho menos con la contingencia sanitaria. Los que puedan conseguir los respaldos, se podrán registrar como candidatos del 7 al 11 de abril. Las campañas cuestan y exigen sacrificios personales, aún con los apoyos de ley. Por eso no es extraño ver solamente a dos aspirantes independientes a la reelección, el presidente municipal de Tequisquiapan Antonio Mejía y la diputada Elsa Méndez, ambos con solvencia económica. Otros, ya sin patrocinios políticos y económicos, mejor se andan regresando a sus actividades privadas. La política cuesta. -OÍDO EN EL 1810- Por cierto. Que, como medida afirmativa, el Instituto Electoral de Querétaro bajo el porcentaje de apoyos ciudadanos a

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

1.5 por ciento en Amealco y Tolimán, siempre y cuando la plantilla del ayuntamiento sea integrada por personas indígenas. Doy fe. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/a-la-baja-las-candidaturas-independiente/>

DEFINE INE A QUIENES VIGILARÁN ELECCIÓN

El IEEQ registró cuatro manifestaciones de intención para candidaturas independientes a la presidencia municipal de San Juan del Río, dos para Pedro Escobedo y una más para Tequisquiapan, además, dos para diputaciones de mayoría relativa en la región, tras haber cerrado el plazo este 15 de diciembre para dichos efectos. (ESSJR 1 y 6)

INTERÉS ELECTORAL

FUNCIONARIOS DE CASILLA DEFINIDOS

El vocal Ejecutivo del INE en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes Gómez, dio a conocer que los ciudadanos y ciudadanas que nacieron durante el mes de agosto y septiembre, serán aquellos que se tomen en cuenta para integrar las mesas directivas de casilla del proceso electoral 2020-2021. (ESSJR 6)

MUNICIPIO COLABORA CON INE

El gobierno municipal de Tequisquiapan facilitó al Instituto Nacional Electoral (INE), San Juan del Río, dos bastidores de uso común para el proceso electoral 2020-2021, espacios a través de los cuales se difundirá información con contenido electoral o bien, de candidatos o candidatas. (ESSJR 9)

EXIGEN A PARTIDOS SER TOMADOS EN CUENTA

Representantes de organizaciones sociales, movimientos populares, activistas y defensores de derechos humanos exigieron a los partidos políticos tomen en cuenta a los sectores que representan y sus propuestas tanto en sus plataformas políticas como en sus candidaturas. (DQ 3, CQRO 3)

URGEN A PARTIDOS POLÍTICOS ATENDER LAS DEMANDAS SOCIALES

Por Zuema López

Urgieron a los partidos políticos a que realmente tomen en cuenta a las organizaciones sociales, tanto por sus temas como para perfiles para formar gobiernos. Lo anterior lo señalaron representantes de organizaciones sociales, encabezados por el activista Walter López, del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico; y Dalia Banda, del frente feminista nacional. (EUQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

PARTIDOS LOGRARÁN CUOTAS DE PARIDAD EN CANDIDATURAS'

Por Khalid Osorio

La diputada Abigail Arredondo consideró que la mayoría de los partidos políticos cumplirán con el acuerdo de enviar a competir al menos a las siete mujeres por gubernaturas en el 2021. (AM 4)

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

EL PRI A FAVOR DE LA IGUALDAD ENTRE HOMBRES Y MUJERES: PAUL OSPITAL

Por Leticia Jaramillo

Independientemente del dictamen formal que emita el TEPJF, el PRI está a favor de acciones afirmativas que permitan la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, declaró el dirigente del Comité Directivo Estatal de ese partido, Paul Ospital. "Estoy muy atento a que salga el dictamen formal porque entre los propios magistrados se están peleando y discutiendo, como que parece que no todos tienen la misma claridad, de qué fue lo que aprobaron", puntualizó. (N 7)

QI

CONVOCA CONNIE A CIUDADANOS

Presenta el PQI su convocatoria para el registro de precandidatas y precandidatos a diferentes cargos de elección popular, se tiene una base firme para ser protagonista en el siguiente proceso electoral. Querétaro Independiente (QI) en rueda de prensa la mañana de este miércoles lanzó su convocatoria para la selección de mujeres y hombres para las candidaturas del proceso electoral 2020-2021, en el que se elegirá a 15 diputados locales, 18 presidentes municipales y un gobernador, informó la presidenta de esa fuerza política, Connie Herrera. "Esta convocatoria es abierta para que las y los ciudadanos interesados en participar por Querétaro Independiente en las elecciones del 2021 se inscriban, y lo hacemos con la transparencia y responsabilidad que caracterizan al partido y que permitirán fortalecer la democracia y la participación ciudadana", dijo. (PA, DQ 7)

LAS MEJORES CANDIDATAS Y CANDIDATOS SALDRÁN DE LA GENTE: CONNIE HERRERA

Por Leticia Jaramillo

Este miércoles el Partido Querétaro Independiente lanzó su convocatoria para la selección y registro de las mujeres y hombres que habrán de participar para las candidaturas del proceso electoral 2020-2021, en el que se elegirán a 15 diputados locales, 18 presidentes municipales y el gobernador del estado. La presidenta de QI, diputada Connie Herrera, sostuvo en rueda de prensa que las mejores candidatas y candidatos saldrán de la gente. Recalcó que la convocatoria "es abierta para que las y los ciudadanos interesados en participar en las elecciones del 2021 se inscriban". (N 7)

INDEPENDIENTES

ALCALDE DE TEQUISQUIAPAN IRÍA POR REELECCIÓN EN 2021

Por Martín García Chavero

El alcalde del municipio de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, aseguró que existen las condiciones para que el próximo año pueda contender por la reelección en el municipio de manera independiente. (RQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANDEMIA DE BAJAS VENTAS DE FIN DE AÑO

El fin de año en contingencia sanitaria será devastador para el sector comercio. De acuerdo con la Canaco, se espera 30% menos de derrama económica, que representa una baja de los 10 mmdp registrados el año pasado a 7 mmdp en la presente temporada decembrina, informó Carlos Habacuc, Canaco. (DQ principal)

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

N: CERTEZA JURÍDICA

El gobernador Francisco Domínguez Servién, aseveró ayer durante la entrega de títulos de propiedad, a través del Programa para Regularizar y Titular Predios Urbanos, Rústicos y Familiares del Estado de Querétaro, en la capital, Corregidora y El Marqués, que el estado es el resultado de mujeres y hombres que luchan día a día para abrirse camino en la vida. (N principal)

AM: CATAR LE ABRE SUS PUERTAS A QUERÉTARO

En exclusiva, el embajador de esta nación, Mohamed Al Kuwari, invitó a la población del Estado a que acuda al Mundial de 2022 y aseguró que su país está listo para el mundo postpandemia. (AM principal)

PA: ESTAMOS AL BORDE DE CONFINAMIENTO

A UN PUNTO PORCENTUAL DEL ESCENARIO “C”. Contra lo manifestado por el gobernador Francisco Domínguez, quien ha descartado en reiteradas ocasiones que la entidad vuelva al encierro, el último reporte emitido por las autoridades sanitarias refleja que estamos más cerca que nunca de volver a las medidas restrictivas. Y es que además de que se han disparado los contagios, la ocupación hospitalaria en Querétaro está por alcanzar el límite establecido por la Secretaría de Salud para movernos al escenario “C” de contención. (PA principal)

EUQ: AREGIONAL: ESTADO, MEJOR EN PRÁCTICAS FINANCIERAS

Querétaro es la entidad federativa que mejores prácticas financieras implementó para enfrentar la pandemia del Covid-19, señaló Aregional, consultora especializada en análisis de políticas públicas. (EUQ principal)

CQRO: LA CEPAL PREVÉ QUE EL PIB DE MÉXICO REBOTE 3.8% EN 2021

La economía mexicana registrará una de las cinco caídas más agudas del PIB en América Latina y el Caribe, al registrar un desplome de nueve por ciento, según estimaciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

DAMOS CERTEZA A LOS INVERSIONISTAS

El estado cuenta con condiciones de certeza para los inversionistas, además de que el T-MEC traerá oportunidades para atraer inversiones de China o Corea, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién durante su participación virtual en la vigésimo sexta edición de la Conferencia de Montreal 2020. En la mesa de trabajo “El fortalecimiento de la competitividad de América del norte en el mundo post pandémico”, subrayó que el reto es ser más competitivo frente al mundo, por ello la región debe verse como un solo mercado y democratizar oportunidades para empresas de todos los tamaños. (DQ 1 y 6, N 1 y 2, AM 12, EUQ 4)

ENTREGA GOBERNADOR 141 TÍTULOS DE PROPIEDAD A HABITANTES DE LA CAPITAL, CORREGIDORA Y EL MARQUÉS

Gobernador entrega 141 títulos de propiedad a habitantes de municipios metropolitanos
Un total de 141 títulos de propiedad fue entregado a habitantes de los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, en un evento que encabezó el titular del Ejecutivo estatal Francisco Domínguez Servién, en compañía de los alcaldes de dichas demarcaciones, LBN, Roberto Sosa y Enrique Vega, respectivamente. (...) Estos 141 títulos de propiedad para beneficiarios de los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués tienen una trascendencia generacional: en algunos casos representa el esfuerzo de sus antepasados y, a su vez, otorga seguridad a sus hijos y

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

nietos”, destacó el mandatario estatal. (...) El director jurídico y consultivo de la SEGOB, Jorge Serrano, refirió que la entrega de un título de propiedad consolida el derecho a una vida digna, a realizar el plan de vida de cada una de las personas, así como la tranquilidad y la certeza de una vivienda adecuada. (DQ 6, AM 3, EUQ 4, ADN, Q, CI, LDH, AQRO, IN, N 3, CQRO 1 y 2)

ENTREGAN EL PREMIO ESTATAL DE CULTURA 2020

El gobernador Francisco Domínguez Servién, entregó el Premio Estatal de Cultura 2020, en una ceremonia en Palacio de Gobierno. El reconocimiento se otorga a artistas, creadores o agrupaciones con una trayectoria de más de 20 años, que han tenido un desempeño sobresaliente en su ramo. Los galardonados este año fueron Jorge Juan Boldó y Rubén Maya, con reconocimiento a su trayectoria en la disciplina de pintura; Lourdes Lilia González, con reconocimiento a su trayectoria en teatro, y José Alfredo Ortiz, con reconocimiento a su trayectoria en la danza. (N 8, AM 4, CQRO 14)

REGISTRA QUERÉTARO 290 CASOS NUEVOS Y 20 DECESOS POR COVID 19

El estado de Querétaro registró este miércoles 290 casos nuevos de Covid 19, así como el deceso de 20 pacientes que se encontraban hospitalizados por esa enfermedad, informó la Secretaría de Salud de la entidad. Señaló que en la entidad se tiene un registro acumulado de 27 mil 727 casos de Covid 19, y se han registrado mil 853 defunciones. (N 1 y 5, ADN, Q)

QUERÉTARO CON 27 MIL 437 CASOS ACUMULADOS DE COVID-19

En el estado se sumaron 264 casos de COVID-19; se trata de 129 mujeres y 135 hombres, entre ellos pequeños de un año. Con lo que se tiene un registro acumulado de 27 mil 437 casos de COVID-19; 50% son mujeres y 50% son hombres. (Q24-7)

‘PANCHO’ PIDE NO BAJAR LA GUARDIA

Por Alheli Lara

Ante la próxima llegada a México de vacunas contra el COVID-19 y en el marco de los festejos de fin de año, el Gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, instó a la población a no bajar la guardia ni cantar victoria. (AM 3)

MUERTES POR COVID, AL ALZA EN DICIEMBRE

Por Marittza Navarro

En diciembre se han registrado un aumento en las muertes por Covid-19 en Querétaro; 211 personas perdieron la vida por las complicaciones de la enfermedad entre el 1 y 15 de este mes, informó la SESEQ. Además, los casos graves también siguen en aumento; este 15 de diciembre se reportó un nuevo máximo en la ocupación de camas con ventilador, al llegar al 49%. (EUQ 1 y 7)

LAS PRIMERAS VACUNAS CONTRA COVID-19 SE APLICARÁN AL PERSONAL DE SALUD EN EL ESTADO: MARTINA PÉREZ

Las primeras vacunas contra el COVID-19 se aplicarán en personal de salud de la Ciudad de México y Coahuila, Querétaro aún no está contemplado en el primer lote de 250 mil dosis, que permitirán proteger a 125 mil trabajadores de la salud. (Q24-7)

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

FESTEJA DIF A SUS COLABORADORES

El Sistema Estatal DIF encabezado por la Sra. Karina Castro de Domínguez, organizó una reunión virtual con los trabajadores de este sistema, con el objetivo de desearles Feliz Navidad, enviarles los mejores deseos y agradecerles la gran labor que realizan en sus áreas de trabajo. (N 8, AM 6, LDH)

CONCLUYE IMPRESIÓN DE LIBROS DE TEXTO GRATUITOS

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, visitó las instalaciones de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG), en el Parque Industrial Bernardo Quintana, para ser testigo del último tiraje de la impresión de 161 millones de libros de texto gratuito para todo el país. En el recorrido encabezado por el director general de la CONALITEG, Antonio Meza Estrada, visitaron la planta de producción, los talleres de Prerensa, Braille, Impresión y Encuadernación. (N 6, PI, AM 7, CQRO 6, LDH, IN)

CELEBRA BOTELLO NOMBRAMIENTO DE MOCTEZUMA COMO EMBAJADOR DE MÉXICO EN EU

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ celebró que Esteban Moctezuma sea nombrado Embajador de México en los Estados Unidos. Esos luego de que el presidente de la República, dio a conocer este miércoles que Esteban Moctezuma, quien actualmente es titular de la SEP, serán propuesto para ser embajador de México en el país vecino, en sustitución de Martha Bárcenas. (Q)

MUNICIPIOS

MEMO VEGA SE AÍSLA POR POSIBLE CONTAGIO DE COVID-19

El presidente municipal de San Juan del Río dio a conocer a través de sus redes sociales que se mantendrá aislado ante posible contagio de COVID-19. Indicó que dos miembros de su familia dieron positivo a este virus por lo que seguirá los protocolos correspondientes para evitar la propagación de la COVID en caso de dar positivo. (ADN, RQ)

MUNICIPIO ENTREGARÁ 25 MIL CENAS A FAMILIAS EN SITUACIÓN VULNERABLE

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, hizo un llamado a la sensibilidad de las y los queretanos para que a través del programa Comparte tu Navidad, hagan un donativo a partir de 100 pesos para que las familias en situación más vulnerable puedan contar con una cena digna para la noche del 24 de diciembre. (DQ 1 y 2, N 1 y 3, AM 6, Q24-7, EUQ 7, CQRO 5)

CONSTRUYEN CENTRO INTEGRAL EN PEÑAMILLER CON RECURSO DE “LA ESCUELA ES NUESTRA”

Con una inversión de millón y medio de pesos, proveniente del programa federal “La Escuela Es Nuestra” (LEEN), familias de las comunidades Puerto Blanco y El Moral, Peñamiller, entregaron el primer Centro Integral de Aprendizaje Comunitario (CIAC) creado por ellas mismas en el Estado de Querétaro, con el propósito de fortalecer la educación y brindar condiciones dignas para el desarrollo de las niñas y niños de esta región del semidesierto. (ADN)

INFORMACIÓN GENERAL

ARRANCA ESTE DÍA LA CARAVANA MIGRANTE

Por Demian Chávez

Cerca de 400 familias migrantes que integrarán la decimotercera caravana migrante regresan hoy a México en medio de la crisis de la pandemia por Covid-19. Fernando Rocha, presidente de la asociación Migrantes Unidos en

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

Caravana, señala que ha sido un año complicado debido a la pandemia; sin embargo, esta es la única oportunidad para muchas familias de visitar México desde Estados Unidos y sentirse seguros a su regreso. (EUQ 1 y 2, CQRO 4)

PÚBLICA UAQ LINEAMIENTOS PARA EL PRÓXIMO CICLO ESCOLAR

Por Jahaira Lara

Para el ciclo escolar 2021, la UAQ llevará a cabo una reincorporación paulatina de las actividades programadas de docencia, investigación, extensión, vinculación y administrativas, lo anterior en base a las condiciones epidemiológicas y en un esquema de responsabilidad compartida. Así se estableció en los Lineamientos Generales para la comunidad universitaria ante la contingencia sanitaria de COVID-19 que dio a conocer ayer la institución para el ciclo escolar 2021, donde se especifica que las actividades iniciarán de forma virtual y de acuerdo con el informará del inicio de actividades presenciales programadas, dando prioridad a la salud de la comunidad. (N 5)

GOBIERNO “PLANTA” A ESTUDIANTES EN CITA

Por Maritza Navarro

Autoridades del gobierno del estado no acudieron a la reunión programada, el martes 15 de diciembre, con asociaciones de estudiantes universitarios, para hablar de la suspensión del subsidio al transporte público colectivo, Qrobús. La rectora de la UAQ, Teresa García, calificó de absurdo el argumento de las autoridades del estado, para suspender el programa de forma temporal, debido a que no hay clases presenciales. (...) García Gasca recordó que se hizo pública una postura institucional, y en su momento hubo contacto con la encargada de despacho de la SEDESOQ, Sandra Diez, pero después ya no hubo más acercamientos. (...) Alfredo Botello, titular de la SEDEQ también fijó su postura en la que aseguró que el programa no está cancelado, que sí se entregará el apoyo, aunque condicionado al retorno a clases presenciales. (EUQ 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | DESAPARICIONES

Por Adán Olvera

Meterse a Guanajuato, es meterse a una cueva de lobos donde no hay salida en paz y limpia, así de exagerado puede sonar y así de catastrofista puede escucharse pero es le sucedió a la joven queretana, Karen Hervey Ruiz, aficionada a los caballos de 23 años de edad, reportada como desaparecida desde el 6 de diciembre pasado, en ese día tuvo contacto por última vez con su familia, pasaron los días y se especuló su desaparición, causando zozobra entre sus familiares. Un caso por demás complicado y de mucho sigilo entre las autoridades de Guanajuato y las autoridades de Querétaro, con mayor razón; Según los primeros reportes, la joven jinete era buscada por familiares y amigos, después de que asistiera a Valle de Santiago en Guanajuato, donde asistió al parecer a un servicio funerario y ahí se reunió con conocidos con los que habría sido vista con vida por última vez. Entre los trascendidos que hay respecto a la desaparición de esta joven está que acudió a Guanajuato, para acompañar Lorenzo el “Pollo” Ríos Jr., para el funeral de su padre, Lorenzo Ríos López, quienes se dedican a la crianza de caballos. Lo que se dice también es la desaparición de Lorenzo el “Pollo” Ríos; lo que hubo fue el hallazgo de las cenizas del vehículo de la queretana, con dos cuerpos dentro que están definiendo las autoridades la identidad de los mismos. La desaparición de mujeres en México, es un problema real y es un problema social, con el que las autoridades de todos los niveles no pueden lidiar y mucho menos resolver, Guanajuato, es de los estados más prósperos del país por su desarrollo y crecimiento pero tal vez es víctima de su propio éxito y es que los delitos que se cometen en este territorio están muy por encima de la media nacional y es una tragedia la que viven nuestro complicados vecinos. Las autoridades seguramente dirán muy poco de este asunto y es que es complicado

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

para los familiares y seres queridos de las víctimas. **DE REBOTE.** Laura Polo, diputada y aspirante de Morena a la candidatura de este partido al gobierno del estado, cree fervientemente en la meritocracia y es que asegura que ella tiene derecho a representar a este partido porque orgullosamente estuvo en el Zócalo y en Av. Reforma de la capital cuando en los años del “Fraude” electoral nadie creía en el movimiento de regeneración nacional. ya veremos si esto vale en los designios del señor o de las famosas encuestas. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

DEUDORA. Abigail Arredondo Ramos no se resigna a que el CEN del PRI tenga prometida y apartada a María Alemán la candidatura a la alcaldía de Querétaro. Desde hace meses organiza reuniones partidistas donde asegura tener más oportunidad que la legisladora, pero entre tanto evento olvidó pagar 40 mil pesos a alguno de sus proveedores. Hasta parece política. **DEUDOR.** Otro en problemas de deudas, nos dicen, y no por falta de recursos, es el coordinador de la mayoría panista en el Congreso estatal, Miguel Ángel Torres Olgún, pero él de algunas multas vecinales que le impusieron pero que su casero tuvo que pagar. **EN LA MIRA.** Una vez que la diputada independiente Elsa Méndez reveló que buscará la reelección en el Distrito Sexto, para allá se irá también a competir el panista Antonio Zapata Guerrero con tal de teparle el paso a la legisladora de ultraderecha y su esposo Juan Barrios, conocido como “Diputado 26”. (DQ)

ASTERISCOS

DIÓCESIS PIDE RESPONSABILIDAD. Ante los próximos festejos navideños, la Diócesis de Querétaro exhortó a los sacerdotes a no celebrar misas después de las 20:00 horas, además de reforzar todos los protocolos para reducir riesgos de contagios entre los fieles. También hizo un llamado para que las posadas y la Navidad se celebren únicamente entre la familia nuclear, sin invitados externos, para contribuir al cuidado que se requiere para frenar a la COVID-19. **SUSPENDE INE ATENCIÓN.** Por disposición oficial, los módulos de atención ciudadana del Instituto Nacional Electoral (INE) en la entidad, suspenderán actividades el próximo jueves 24 de diciembre. La atención, informaron, se reanudará en horarios establecidos a partir del lunes 28 de diciembre. **HABRÁ JORNADA DE LIMPIEZA EN EL CENTRO HISTÓRICO.** Como cada mes hoy a las 10:00 horas, se realizará una Jornada de Limpieza en las inmediaciones del primer cuadro de la ciudad con el objetivo de seguir promoviendo las medidas de prevención frente al COVID-19 y procurar la apertura de los negocios para mantener la reactivación de la economía local. En esta ocasión se realizará una caravana de vehículos con la participación de comerciantes de diferentes asociaciones como la CANIRAC y la CANACO, además de vecinos de la zona, luchadores de la Arena Querétaro y Tranvías Turísticos. (AM)

BAJO RESERVA

JUAN CARLOS ESPINOSA LARRACOECHEA ES EL NUEVO ADMINISTRADOR DE LA ADUANA DE QUERÉTARO. Desde ayer, nos cuentan, la Aduana de Querétaro, tiene un nuevo administrador. Es un nombramiento que se hizo desde la Ciudad de México. El nuevo administrador es Juan Carlos Espinosa Larracochea, quien desde hace algunos meses ha venido colaborando con Santiago Nieto Castillo, el poderoso titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Don Juan Carlos, recordemos, también se desempeñó como secretario de Gobierno al final de la administración estatal anterior que le tocó entregar a Jorge López Portillo Tostado. Espinosa Larracochea tendrá la difícil tarea, pero nos comentan que lo hará bien, de transparentar el manejo administrativo de esta oficina que se encarga de controlar fiscalmente la llegada de mercancías a la región. **BOTELLO MONTES LAMENTA LA SALIDA DE ESTEBAN MOCTEZUMA DE LA SEP.** Ayer el secretario de Educación estatal, Alfredo Botello Montes, nos comentan, lamentó que Esteban Moctezuma, con quien había tenido una excelente interlocución y relación en el gobierno federal morenista, dejará la SEP al final de este año para tomar el cargo de embajador de México en

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

Estados Unidos. Don Alfredo dijo que el sistema educativo pierde a un extraordinario funcionario pero el sistema diplomático gana a un buen elemento. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

QUERÉTARO OFRECE CERTEZA A INVERSIONISTAS: FDS. En Querétaro hay condiciones de certeza para los inversionistas, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servián, durante su participación en la 26a. edición de la Conferencia de Montreal 2020, que celebra en formato virtual el Foro Económico Internacional de las Américas. Durante su participación en la conferencia, cuyo objetivo es fomentar el intercambio de información y facilitar las reuniones entre líderes mundiales para impulsar el discurso internacional, el mandatario estatal destacó: “Confiar en Querétaro será su mejor decisión de negocios, seremos un aliado estratégico en la generación de empleos y oportunidades para la región; la clave de nuestra evolución es vincular el talento”. **GUARDIA NACIONAL REVISARÁ PRESUNTA TALA ILEGAL DE ÁRBOLES EN AMEALCO.** El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que platicará con el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, para revisar el tema de la tala ilegal de árboles en el municipio de Amealco; además de que, con la directora general de la Comisión Nacional del Agua, Blanca Jiménez Cisneros, abordará temas relacionados con el líquido en aquella demarcación. Lo anterior fue expuesto por el titular del Ejecutivo federal en la conferencia de prensa matutina de este miércoles, en la que mencionó que encargará al secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer Falcón, revisar el asunto de una deuda que tiene el mercado de Jalpan de Serra, que podría derivar en el desalojo de los locatarios. **UN CATÓLICO SABE SER RESPONSABLE: DIÓCESIS.** “Un católico sabe obedecer, un católico sabe ser responsable, un católico valora la vida personal y la vida de los demás, y un católico tiene, como parte de su vida personal, el estar cerca de los enfermos y el cuidar la vida de los enfermos”, dijo el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, al recordar que el pueblo católico ha sido responsable en seguir las medidas sanitarias y respetar las restricciones en las últimas celebraciones religiosas, como la del 12 de diciembre, señaló. Y es que, mencionó, esperan la misma respuesta de los católicos ante la próxima fiesta del Santo Niño de la Mezclita, en Jalpan de Serra, la cual será suspendida por la pandemia de Covid-19. (CQRO)

PULSO - CARLOS VILLAGRÁN “QUICO”, A ESCENA...POLÍTICA. “TERCERA LLAMADA...TERCERA”

Por Andrés González

El partido “Querétaro Independiente” – el único con registro local – viene cargado con dinamita pura para este proceso electoral 2021. Y en conferencia presencial, apresura convocatorias para candidaturas...analiza coaliciones, alianzas electorales, pero también anda a la pesca de nombres. “Saldrán de la gente”, ahí se dijo. Y da con esto un paso al frente, antes que cualquier otro partido local de este estado. Con fechas, con requisitos, con ganas y fe de responderle – y bien – a los queretanos. “A todos ellos, a la gente, nos debemos”. “¿Candidata para gobernadora del Estado? Le sueltan a bocajarro a Connie Herrera, su fundadora, su lideresa y actual dirigente estatal. Vestía impecable blusa blanca, con el logotipo morado de su partido al lado izquierdo, cerca de su corazón...falda negra. En la conferencia, todo cuida, todo supervisa. Nada se le escapa. “Me parece que este es un momento, el que se está viviendo en el país y en el mundo, por el tema mujeres...para mí, es un privilegio como mujer estar al frente de “Querétaro Independiente” pero puede más el compromiso (político) que el cargo (gubernatura) y puede más que el género y puede más que el nombre y el apellido... Entonces, ni mi nombre, ni el género, sino el compromiso político con “Querétaro Independiente”. Y responde, ella y su comité directivo estatal – estaban ahí al menos ocho de sus más cercanos colaboradores, cinco mujeres y tres hombres – para responder a todas las preguntas, de todo tipo; pero entre preguntas y respuestas, salen a hurtadillas, los trascendidos. Son las “contrataciones bomba” que está cuajando para este proceso electoral “Querétaro Independiente”. Y lo de “contrataciones bomba” es por usar un término futbolero, aunque en diferente rubro, como cuando aquí llegó

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

Ronaldinho Gaúcho para el equipo Gallos Blancos de Querétaro. Allá fue el futbol, aquí lo es la política. Se trata del diálogo ya abierto con el actor y comediante Carlos Villagrán Eslava, mejor conocido como “Quico” que formó parte del programa “El Chavo del Ocho” de Roberto Gómez Bolaños “Chespirito” y que se convirtió en el programa líder de televisión no solo en México, sino de toda América Latina. Y las partes analizan la posibilidad de ingresar, no a la actuación donde fue estrella, sino a la política queretana, donde quiere serlo. En este partido – y en todos los demás – hay dos cargos para los que, las partes, pudieran tomar acuerdos. La gubernatura del estado pero también para la presidencia municipal de Querétaro. Para la primera – y también fue trascendido – el “compromiso de coalición está ya casi amarrado, con el senador Mauricio Kuri. Y lo vamos a respetar... vamos a esperar tiempos y formas”. Y no se dijo más. Quedaría en pie la otra posibilidad, la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, la “Joya de la Corona” que de darse, de golpe y porrazo Quico se convertiría en “el candidato más popular de este proceso electoral”. No se habló ni del mejor ni del único, pero si del más popular. En esta conferencia presencial de prensa, donde se tuvo un respeto estricto a las normas de sanidad – se colocaron señales para la distancia, se entregó el gel y se exigió a todos, conferencistas y prensa, el uso obligatorio del cubrebocas – se dieron a conocer las convocatorias para la selección de hombres y mujeres que llenarán todos los cargos electorales en disputa, desde gobernador, las 18 presidencias municipales, las fórmulas para ayuntamientos y los 15 distritos locales. Y vienen abiertas no solo a la militancia, sino a toda la ciudadanía para que se inscriban. “Lo hacemos con la transparencia y responsabilidad que caracterizan al partido y que permitirán fortalecer la democracia y la participación ciudadana”. La recepción de solicitudes, se daría en el domicilio del partido ubicado en la Avenida Zaragoza # 20, a escasas dos cuadras de la Alameda Hidalgo y sería del 8 al 10 de enero del 21 y por vía correo electrónico; el 13 se emiten los dictámenes sobre procedencia, se cumplirá el tiempo de precampañas y el 8 de febrero el Consejo Estatal elegirá a las y los candidatos a todos los cargos. En el caso de “Quico” este jueves puede resultar crucial, porque si bien se realizaron las primeras pláticas, el actor hubo de salir de la ciudad, en donde tiene su residencia desde hace varios años. Y hoy regresa. El diálogo se reanuda y la firma compromiso, puede darse de un momento a otro. Sería el “candidato bomba” de la temporada electoral. Ni que. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

SALARIO MÍNIMO. Siempre será justo que el trabajador reciba mejores salarios, cómo justo sería que las empresas tuvieran mejores condiciones para poder solventarlos. De lo contrario, el 15% de nada es nada, si desaparecen las empresas. Si se rompe el equilibrio las consecuencias serán graves. (N 1)

FUEGO AMIGO / EL MONUMENTO, LOS ARCOS

EL MONUMENTO más emblemático de Querétaro, El Acueducto, obra magna de 1738, se mantiene grafitado desde la manifestación pro-aborto del 28 de septiembre. De acuerdo con fuentes oficiales, el ayuntamiento capitalino ha contratado a una restauradora especializada que atenderá las partes más delicadas. Harán un plan por etapas bajo la supervisión del INAH. Ojalá y se apuren. Habían dicho que en una semana y ya llevan casi tres meses. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

A LA BAJA LAS CANDIDATURAS INDEPENDIENTE. Repiten Mejía Lira, edil de Tequis y Elsa Méndez, diputada por el VI Distrito. Velan armas los senadores Mauricio Kuri y Gilberto Herrera: están firmes. En el tricolor la disputan Paul Ospital, Hugo Cabrera y Abigail Arredondo. **-¡PREEEPPAREN!**- Velan armas. Los principales aspirantes a la gubernatura de Querétaro, los senadores Mauricio Kuri González del PAN y Gilberto Herrera de Morena esperan tranquilamente los tiempos de las nominaciones oficiales, aunque ambos despliegan actividades en las redes

JUEVES 17 DE DICIEMBRE DE 2020

sociales. Kuri incluso ha subido ya mensajes navideños con imágenes familiares y algunas críticas al gobierno federal. Herrera sigue con las giras por los municipios. Esta semana estuvo en Querétaro, Pedro Escobedo y Peñamiller. Además de atender sus compromisos legislativos. Tic tac. -¡AAAPUNTEN!- Tricolores. En el PRI siguen en ascuas, luego del mensaje de agradecimiento (¿declinación?) de Sandra Albarrán de Calzada a quienes la ven como candidata a gobernadora. Los más activos son el dirigente estatal Paul Ospital y el diputado local Hugo Cabrera. Roberto Loyola y Ernesto Luque no se mueven. Sin descartar a la diputada Abigail Arredondo por si el Revolucionario decide llevar mujer. Alito, el líder no ha dicho nada. -¡FUEGO!- Para la capital. Luis Bernardo Nava será postulado a la reelección por el Partido Acción Nacional. María Alemán, diputada federal, por el Partido Revolucionario Institucional. Adolfo Ríos se postulará ahora por el Verde. Y en Morena este mismo año habrá noticias que no gustarán en gobierno. **¡Porca miseria! (PA)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL